

# LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Michel GALLIKER

Bicentenaire du Collège

Dans *Echos de Saint-Maurice*, 2006, tome 101, p. 31-32

© Abbaye de Saint-Maurice 2014

## BICENTENAIRE DU COLLÈGE

Au Moyen Âge, l'Abbaye de Saint-Maurice avait une école monastique dont le succès fut certain. Quand éclata la Révolution, le collège connaissait un déclin. Sa renaissance fait suite à la décision de la Diète de Sion d'accorder en 1806 un statut d'établissement semi-public. Les chanoines de Saint-Maurice vont se consacrer avec zèle et compétence à l'éducation des jeunes adolescents, puis beaucoup plus tard à celle des jeunes filles du Bas-Valais.

Ce Bicentenaire sera fêté tout au long de la prochaine année scolaire. M. Pascal Couchepin, Conseiller fédéral, entouré de nombreuses personnalités politiques, religieuses et du monde de la culture, présidera le 20 octobre prochain la journée officielle de cette commémoration. Ce rassemblement témoignera de la place prise par le Collège de Saint-Maurice dans l'histoire de l'enseignement valaisan.

L'exposition *200 ans d'enseignement au Collège de l'Abbaye*, installée au Château, invite les visiteurs à une promenade dans le passé. M. Jean-Pierre Coutaz, conservateur du Musée, mais également professeur au Collège, a magnifiquement recréé le cadre du Collège et mis en avant les activités du monde étudiantin aigaunois. Ouverte au printemps, cette exposition cessera à la fin septembre.

Toutes les manifestations culturelles, artistiques et sportives de l'année 2006-2007 se feront dans le cadre du Bicentenaire:

- concerts de l'Orchestre, du Chœur et de la Fanfare
- conférences historiques (en particulier sur le Mémoire de l'Abbé de Rivaz consacré à l'enseignement en Valais au début du XIX<sup>e</sup> siècle)
- rencontres sportives
- Non-Stop organisée par les élèves.



*Le recteur Guy Luisier et sa classe sont prêts pour fêter les 200 ans du Collège.*

Ancien élève du Collège, Maurice Chappaz fêtera en décembre son 90<sup>e</sup> anniversaire. Le collège prépare une journée en son honneur avec des conférences sur son œuvre et la présentation d'une exposition de ses livres.

Les festivités prendront fin le samedi 20 avril 2007. Au terme d'une semaine culturelle *L'Humanisme à la Renaissance*, sera organisée une journée Portes ouvertes. Plusieurs manifestations montreront la vitalité du Collège actuel: expositions, ateliers, conférences. Lancé par M. le Recteur Guy Luisier,



*Deux étudiantes à l'heure de la pause.*

ce projet prend corps. Les professeurs s'investissent depuis quelques mois dans la préparation de cet événement. Le but est d'offrir l'image d'une institution vivante, s'inspirant des valeurs humanistes et résolument tournée vers l'avenir.

Deux ouvrages feront le point sur le Collège.

Une plaquette de 36 pages, réalisée par M. Jean-Pierre Coutaz, sert de guide à l'exposition; richement illustré, ce fascicule relate avec clarté ce que furent l'histoire et la vie du Collège: le monde des études, mais aussi cette vie intense des étudiants sur le plan religieux et dans leurs occupations culturelles et sportives.

Au printemps 2007, un volume de *Mélanges* (année 2006 des *Annales Valaisannes*), coédité par le Collège et la Société d'Histoire du Valais Romand traitera de manière approfondie ces deux derniers siècles du Collège.

*Michel Galliker*